

YELL ~応援される人になろう~

明石市立衣川中学校
第1学年
学年通信 第36号
2021. 1. 7

「敬語を使える人に」

あけましておめでとう。「1年の計は元旦にあり」と言われますが、2021年をどのような1年にするのか考えましたか？1年生のしめくくりの3学期、衣川中の中核として先輩になる4月、部活動の中心となる夏、生徒会の中心となる1年後、そして進路を決めていく3年生へ・・・長期的な目標と短期的な目標を立てて、さらに応援される人を目指しましょう。

新しい年を迎えるにあたって、みなさんに2021年の目標を提示します。それは、「敬語を使える人になろう」です。衣川中の生徒は、みんな人懐っこくて楽しく生活している印象です。ただこれだけでは社会では通用しません。中学校卒業後のみなさん一人ひとりの進路を実現させ、社会で応援される人を育てることが先生たちの目標です。「親しき仲にも礼儀あり」と言われます。TPOに応じた敬語を使いこなし、同級生の仲間だけでなく、下級生からも憧れられる人を目指しましょう。上級生になれば、みなさんの言動を見本として後輩が学校生活を送ります。急にはできません。先輩になる4月に向けて少しずつ意識して、敬語を使える人になる準備をしよう。わたしたちは、美しい言葉使いをする人を自然と応援したくなるものです。

【敬語】：話し手（または書き手）と聞き手（または読み手）と表現対象（話題の人自身またはその人に関する物・行為など）との間の地位・勢力・尊卑・親疎などの関係について、話し手（または書き手）が持っている判断を特に示す言語表現。 <広辞苑より>

難しい言葉がでてきますが、要するに、相手に対して尊敬の気持ちをもって言葉で表現することが大切ということです。今日からでもできる身近な表現を一部紹介しておきます。

「うん」 → 「はい」 「そう」 → 「そうです」

「宿題してきた」 → 「宿題をしてきました」

「わからん」 → 「わかりません」

「～して」 → 「～してください」

☆保護者の皆様へ☆

あけましておめでとうございます。コロナ禍に振り回される昨年でしたが、2021年が幸せな毎日を送れる1年となりますようお祈り申し上げます。今春には上級生になります。その準備期間となるよう3学期も全力で取り組んでいきますので、どうぞご支援よろしくお願い致します。

2学期の振り返り

2学期に終業式の前に、学年集会を行いました。2学期のHR委員が各クラスを振り返り発表しました。そのコメントの内容と長さに皆さんの成長を感じて、嬉しさのあまり遅ればせながら紹介します。

僕たち1組は、時間を守ることに課題が残りました。2分前着席は意識すれば必ずできることです。声掛けの前に一人ひとりが時間を意識した行動を心がけたいです。

仲間を大切にすることにも課題が残りました。不必要な発言や態度で相手を傷つけてしまっていることもありました。ワンチームに向けて3学期は頑張りましょう。

明確な課題をクリアしていく活動も考案でき、学級目標“ONE TEAM”に近づいていますね。

2組では、1学期に2分前着席やメリハリなどの基本を意識できていないことが多かったです。しかし、2学期になり少しずつ意識できて二大行事も終わりクラスの団結力が更に高まったように感じられました。そして、クラスみんなが笑顔で楽しく2学期を終えることができたと思います。

3学期も学級目標である「いつでも全力☆いつでも笑顔☆いつでも仲間を大切に」を意識した行動をしていきたいです。

あたりまえのことをあたりまえに、さらに成長していく姿勢がすばらしいですね。

3組は、良い所と悪い所がありました。授業では発表も多かったけど、一部態度が悪かったり、私語があって授業が止まったりしたことがありました。係や掃除当番を忘れてたり、サボったりする人もいました。でも、1学期に比べてずいぶんよくなったと思う人がたくさんいました。

一番団結できたのは、体育大会で迷惑をかけないように頑張れました。文化発表会も練習を重ねるうちに協力できるようになっていきました。そして、みんなの仲は本当によかったです。毎日休み時間も本当に楽しかったです。一部暴れたり、廊下に寝転がったりして、迷惑をかける人もいましたが、直して行ってほしいと思います。

「他人に迷惑をかけない言動」を3学期の目標にし、真の絆を深めて行ってほしいですね。

4組は、二大行事を通していろいろなことを学びました。体育大会では声援の大切さを。クラスメイトが走っている時は、精一杯声を出して応援し、走り終わって帰ってきたら、「おつかれさま」という言葉がありました。その一言だけで疲れが飛んでいきました。文化発表会では、パートリーダーなどが中心となり、練習ごとに声をかけ合い、良かった点や改善点などを話し合うことができました。その結果、いい文化発表会にすることができました。

3学期は、より良い形でクラスを終えることができるように頑張ります。

大切にしている、声援・声かけ・話し合いなどのコミュニケーションを、3学期もさらに大切に。

5組の休み時間は、とても明るく、うるさく感じてしまうほどにぎやかです。そして、毎日笑顔をやささないように2学期も過ごしました。二大行事では、リーダーの言っていることをしっかりと聞き、たくさん協力できました。場を乱す人がいないのもいいところです。

課題は、休み時間と授業の「きりかえ」です。休み時間を楽しみすぎて、授業中も私語が少しあるところを直したいです。集中力も高めていく必要があるので、お互いに注意し合えるクラスにしていこうと思います。

3学期も、学級目標である「Go Go 5組 笑う5組に福来たる smile every day」を忘れずに、みんなで笑い合えるクラスにしていきたいと思います。

楽しむ時と、きちんとする時と、「けじめ」がつけられるようになると、本物の福が来るのでは！？